
Юбилейным обязательствам —  
досрочное выполнение

Н Е  ЧИ СЛО М ,
А УМЕНЬЕМ
(.Репортаж ведет читатель)

Х о зя й ст в о  у Марии И вановны  Гриш иной 
| б о л ь ш о е .  Т о л ь к о  озимы ми кул ьтурам и  в ее 
^ бр и га д е  бы л о занято б о л е е  200 гектаров . П лю с 
^ яровы х о к о л о  сотни гектаров. П о т о м  десятки
^ г е к т а р о в  л у г о в .  И все э т о  н уж н о  бы л о  убрать  
| воврем я. А  рабоч и х  рук здесь  очень  мало.

— У меня в се го  д е ся т ь  т р у д о с п о с о б н ы х  
§ колхозников , — говор и т  бригадир.
^ — К ак же вы управляетесь  с д ел ам и ?
^ — П равильно о р га н и з у ю  груд. У  нас каж- 
^ дый челов еко -час  на уч ете .  П риглаш аю , конеч- 
^ но, на п о м о щ ь  пенсион еров .

. . .М ы  на току. Здесь работает  звено  по 
^ оч и стк е  зерна. С о с т о и т  оно  п реи м ущ ествен н о  

из колхозниц-пенсионерок . С реди  них А . А . 
А л ексеева , О. М. О рлова, С. Б. Барскова. Ж е н 
щины проп уск аю т зерно через сл ож н у ю  зерн о 
очисти тельну ю  машину. Работа  спорится . С ила
ми звена отсор ти р ов ан о  180 тонн озим ой  ржи, 
или в расчете  на к а ж д о го  кол хозни ка  по- 20 
тонн зерна.

—  Сегодня оч и стк у  и с о р т и р о в к у  озимых 
закончили, —  г о в о р и т  кладовщ ик А. П. Т у м а 
к ов ,—  приступаем  к оч и стк е  овса.

Е го  на ток у  л еж и т  63 тонны. Это на три 
дня работы.

I

г Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Iсо в е ст н у ю  
Чере:
п оступ аю щ ее  
десятки

Н е см о т р я  на н е д о ста то к  рабочей  силы, 
п олевы е р а б о т ы  в бригаде  веду тся  в ком п л ек
се. О дн овр ем ен н о  с уб орк ой  идет  сев озимых. 
Ими занято более  130 ге к та р о в ,  или две трети 
плановой площ ади.

На эт о м  деле заняты т р а к то р и ст  Михаил 
И ванович Ф ед осеев , севцы Мария Я ковлевна  
Ю фанова  и А лександра К онстантиновна Д о л 
гова.

—  Они у нас всегда  с е ю т ,— заметила бр и га 
дир,— так сказать, наши постоянны е севцы. .

О чень правильно поступает  бригадир, что 
ставит на сев одних и тех  ж е колхозниц. П о 
стоянные севцы не д о п у ск а ю т  брака в работе. 
Семена заделы ваю тся  на н уж н ую  глубину. Норма 
высева стр ого  со б л ю д а е т ся .  Сев п р е и м у щ е ст 
венно ведется  поперек пашни.

В месте  с семенами вы севаю тся  минераль
ные удобрен ия . На гектар  вносится по 100 ки
л ограм м ов  аммиачной селитры.

Х л е б о р о б ы  Ч удской  бригады с а гр о т е х н и 
кой  в б о л ь ш о й  д р у ж б е .  О т т о г о  и урож ай они 
п ол у ч а ю т  б ол ее  высокий, чем  д р уги е  бригады. 
Если в среднем по М он а к ов ск ом у  к о л х о з у  п о 
лучен урож ай озим ы х по 7 ,9  центнера с гекта- 
ра, то  в Ч у д и — ио 9  центнеров. Выше здесь  и 

^ урож ай овса. Е го  соб ра н о  с к а ж д ого  гектара 
^ по 11 центнеров. Б ольш е получили зерна и 
^ больш е отправили его  го су д а р ст в у .  Этим са 

мым бригада  внесла весомы й вклад в выполне-
^ ние плана-заказа г о су д а р ств а .

Бригада у Марии Ивановны Гришиной ком-
^ плексная. На плечах бригадира леж ит и ж ивот 
4 н ов од ств о :  десятки г о л о в  крупного  р о га т о го  

скота , овец. Ж ивотны х надо обеспечить  тепл ы 
ми помещ ениями, кормами. И это , пож алуй, 
главная забота  М. И. Гриш иной  в настоящ ее 
время.

Силами малочисленного  коллектива брига 
ды  п остав лен о  114 с т о г о в  качественн ого  сена. 
С площади 200 гек тар ов  заскирдована солома. 

—  Ч ерез  ден ь-другой  с о л о м у  соб ер ем , —  
^ го в о р и т  бригадир, — и все работы, связанные с 
^ у б ор к ой  зерн овы х  и севом , закончим в этом  ме- 
§ сяце.

—  Ч удская бригада  у  нас передовая, —  за
метил председатель кол хоза  В. В. Ш маков, — А 
все дело в том, что здесь  бер ут  не числом , а 
уменьем. Т ворческ ий  подход  к делу, так ска
зать.

З емледельцы  Ч удской бригады  преподнесли 
ю би л ею  О ктября  хор ош и й  т р у д о в о й  подарок.

& Они у сп еш н о  выполнили обя зател ьства  по про- ^

|
А .  ЕВСТАФ Ь ЕВ, 

агроном управления сельского хозяйства.

ОРГАН НАВАШ ИНСКОГО РАЙ О Н Н О ГО  КОМИТЕТА КПСС 
И РАЙОННОГО СОВЕТА Д ЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ

Л  102 (2081) Иятшща, 25 августа 1967 года Гол издания. 
ХХ-й

Н А  П О Л Я Х  И Ф Е Р М А Х

Впереди— вторая бригада
Хороший урожай зерновых 

вырастили хлеборобы Гремя- 
чевского колхоза. В среднем 
яровые и озимые дают по 13 
центнеров зерна с гектара. А 
на участках второй бригады, 
возглавляемой Марией Ива
новной Железцовой, зерновые 
уродились на славу. В мес
течке «Пичуриха» с каждого 
из 15 гектаров собрано по 32 
центнера овса. В местечке

«Устье» эта культура дала на 
круг по 26 центнеров.

— В среднем мы соберем по 
25 центнеров о в са ,— говорит 
Мария Ивановна.

Ее бригада имеет лучшие 
показатели. Она занимает пер
вое место в предъюбилейном 
соревновании хлеборобов сель
хозартели.

Б. ПОРОШ ЕНКОВ.

За зерновыми —  картофель

!
i
I

Наши земледельцы имеют 
большой опыт по комбайновой 
уборке картофеля. В прошлом 
году он убирался машинами 
на площади 343 гектара, что 
позволило значительно сокра
тить затраты на возделывание 
этой культуры.

В настоящее время механи
заторы совхоза «Кулебакский» 
вновь готовят 'картофелеубо
рочные комбайны. Десять ма
шин уже приведены в дейст
вие, две ремонтируются. -

По предложению тракторис- 
та-машиниста В. 3, Хвалева
три комбайна оборудованы 
приспособлениями для уборки 
мелких клубней. В понедельник 
будет организован массовый 
вЫезд на картофельные поля. 
Комбайны поведут Иван Лев

кин, Геннадий Терехи^, Иван 
Хлопков, Алексей Мочалов и 
другие механизаторы.

В. ПАШИН, 
директор совхоза.

Быстрыми
темпами

В Спас-Седченском колхо
зе организованно ведется сев 
озимых культур. Тракторист 
Виктор Бибиков, севцы Нина 
Логинова и Валя Пичугина 
провели эту работу на площа
ди 50 гектаров.

Темпы сева нарастают. Хле
боробы дали слово до конца 
августа завершить его на всей 
площади 170 гектаров.

А. ГЛЕБОВА, счетовод.

Высокими
кондициями

Раньше было так. На при
емный пункт доставляли 
скот разной упитанности. Не 
редко легковесных живот
ных заготовители отправля
ли обратно в колхозы. Воз
никал спор между руково
дителями хозяйств и работ
никами заготовительной ор
ганизации,

Теперь другое положение. 
Скот отбирается непосредст
венно в хозяйствах. Специ
альная комиссия оценивает 
животных и биркует их. 
Такая работа проводилась в 
Б-Окуловском, Угольновс- 
ком, Ефановском и Ново- 
шинском колхозах. Благода
ря этому данные хозяйства 
продали государству живот
ных, имеющих только высо
кие кондиции.

Недавно проводился от
бор телят в д. Горбачихе 
Саваслейского отделения 
совхоза «Кулебакский». Из 
170 голов молодняка круп
ного рогатого скота отобра
ны для сдачи государству 
53. Комиссия рекомендовала 
поставить оставшихся жи
вотных на интенсивный на
гул, чтобы довести их до 
высокей упитанности и в 
сентябре сдать на мясоком
бинат. В. САСИН, 
инспектор по заготовкам.

Анастасия Ивановна Щаднова и на этот 
раз пришла на ферму с Таней. Потянулась 
за ней девочка. Вдвоем, говорит, быстрее 
управимся.

И действительно быстрее, хотя какая пока 
из Тани помощница. К коровам ее Анастасия 
Ивановна не допускает, мала еще. Знай 
носи в ведрах молоко и веди учет.

— Сколько молока дали сегодня наши ко
ровы, Танюша?—спросит мать. И дочь дает 
ответ с точностью до десятых. Еще бы! Этой 
осенью Таня Щаднова пойдет учиться в седь
мой класс.А пока не прозвенел первый школь
ный звонок, у девочки много свободного вре
мени. И, может, потому Таня часто заходит 
на ферму.

— Уж не хочешь ли ты быть дояркой?— го
ворит Анастасия Ивановна.—Смотри, дочка, 
работа трудная. Это только со стороны гля
деть, что легко.

— Ничего я еще не решила,—отвечает дочь. 
— Просто хожу, присматриваюсь. Интересно 
тут у вас.

...Ж и вет в д. Малое-Окулово девочка Та
ня. Кем она будет, какую профессию избе
рет себе, она нам скажет позднее. А мы по
дождем.

На снимке; Таня Щаднова.
Фото А, ДЕМИНА.



ПРИОКСКАЯ ПРАВДА

СОВЕТСКОЕ С ТРОИ ТЕЛ ЬС ТВО

Решениям — действенность
Май, а на улице жара. П ро

хожие невольно останавлива
ются возле ларьков, киосков.

— Бутылочку лимонада, по
жалуйста.

—С удовольствием бы, но . . . ,  
и симпатичная продавщица 
виновато разводит руками.

— О чем только думают го
родские руководители?— недо
вольно выдавливает пересох
шими губами прохожий.

С его ворчанием нельзя^ыло 
не согласиться. Непроститель
но, чго из-за отсутствия лимо
нада он не мог утолить ж аж 
ду. Но не совсем аргументиро
вана его реплика в адрес го
родских руководителей. Они 
тоже были обеспокоены соз
давшимся положением. Не 
случайно этот вопрос 16 мая 
специально выносился на об 
суждение исполкома горсовета. 
Тогда депутаты обязали на-'' 
чалышка цеха безалкогольных 
напитков тов. Зимина И. Ф. 
принять необходимые м еры . 
Разумеется, они не ограничи
лись лишь одним решением, а 
контролировали, как оно воп
лощается в жизнь.

Результаты были положи
тельными, хотя, конечно, и не 
на все, как говорят, сто процен
тов. Поэтому исполком горсо
вета 11 августа обсудил воп
рос о выполнении своего реше
ния. Было отмечено, что ра
нее выявленные недостатки 
устранены. Ситровой цех за 
первое полугодие добился не
плохих производственно-эко
номических показателей. План

товарооборота перевыполнен 
на 36 процентов. Выработано 
16,4 тысячи декалитров вместо
13 тысяч, как планировалось. 
Более чем в полтора раза пе
рекрыто задание по прибылям. 
Полностью удовлетворяются 
потребности населения и торгу
ющих организаций в безалко
гольных напитках.

Вместе с тем депутаты ука
зали и на имеющиеся до сих 
пор упущения и недоделки. 
Они потребовали от тов. Зими
на в недельный срок отремон
тировать моечную машину и 
механизм для разливки сиро
па. Такой же срок установлен 
для ремонта полов в цехе. 
Контроль возложен На постоян
ную комиссию по торговле и 
общественному питанию во 
главе с депутатом М. Ф. Бе
ловым.

Исполком горсовета не мог 
оставить без внимания слабую 
хозяйственно - финансовую де
ятельность комбината комму, 
нальных предприятий. За по
лугодие он не справился с про
изводственной программой. Из 
семи подведомственных служб 
план выполнили только две. 
1190 рублей недобрано до за
планированной суммы гостини
цей. Она также, как и баня, 
понесла 1400 рублей убытка. 
Это произошло из-за невы
полнения плана оказания ус
луг и перерасхода затрат пол
ной себестоимости. Четыреста 
рублей выручки недодано пра
чечной. Задание по прибылям 
комбинатом реализовано лишь 
на 58,9 процента.

Здесь отрицательно влияли 
работы по договорам, при оп
лате которых не соблюдались 
расценки. Необоснованно вы
плачено свыше 200 рублей за 
различные слесарные и элект- 
ромонтерские операции, хотя 
имеется фонд для содержания 
на полставке слесаря и элект
рика. Аналогичные нарушения 
и перерасходы допущены при 
очистке тротуаров, посадке 
деревьев и других работах, 
связанных со службой быта. А 
получаются они из-за беспеч
ного отношения к расходова
нию денежных средств.

Исполком горсовета потребо
вал от начальника комбината 
коммунальных предприятий 
тов. Дунаева К. В. безуслов
ного выполнения производст
венной программы, утвержден
ной на второй год пятилетки, 
а также осуществления плана 
капитальных вложений и пла
тежей в бюджет снижения 
себестоимости оказываемых 
услуг. Депутаты обязали выше 
названного руководителя раз- 
р а б о т а т ь  специальные 
мероприятия, поднять трудо
вую дисциплину среди рабочих, 
систематически проверять пол
ноту взноса выручки от бани 
и гостиницы.

Итак, решение принято. 
Теперь важно добиться, чтобы 
оно было осуществлено практи 
чески. Нельзя повторять ранее 
допускаемых ошибок- А они 
имели место. Еще 30 марта 
исполком горсовета выносил 
решение об улучшении хозяй
ственно-финансовой деятель

ности комбината коммуналь
ных предприятий. Однако о с 
новные его пункты остались на 
бумаге. Понятно, такое поло
жение нетерпимо. Указания 
советских органов нельзя пре
давать забвению, больше того, 
игнорировать их.

Это касается не только ру
ководителей организаций и уч
реждений, но и частных лиц. 
Факты? Вот хотя бы такой из 
них. Жители города Наваши
на Пичугин М. И. и Бессонов :
А. И. не выполнили решение 
исполкома горсовета от 7 июня
1967 года о самовольном за
хвате земли и продолжают ею 
пользоваться, нарушая тем са 
мым установленный закон и 
вызывая недовольство со сто
роны честных горожан. А 
ведь их предупреждали, что 
за свои действия они будут 
привлекаться к ответствен
ности. Ничто не подействова
ло. Тогда исполком горсовета 
предложил следственным ор
ганам возбудить против них 
уголовное дело. Такой урок 
должен пойти впрок граждан
ке Бабанкиной А. Н., которая 
также незаконно пользуется 
лишней землей, чем создала 
затруднения для под’езда к 
общественному саду.

Не успокаиваться обсуж де
нием тех или иных вопросов и 
принятием по ним решений, а 
добиваться их выполнения— 
почетный долг всех депутатов 
городского Совета. Таково тре
бование избирателей.

в. новиков.

ПО СТРАНЕ 
СОВЕТОВ

Большая химия - 
земледельцам

Подписной кампании— повседневное внимание
Почетную и благородную 

вахту несут распространители 
периодической печати. Эта дол
жность не утвеждена ни в 
одном штатном расписании, ни 
в другом официальном доку
менте. Она учреждена в об 
щественном порядке партий
ными, профсоюзными, комсо
мольскими организациями. И 
назначаются на нее, как прави
ло, инициативные люди, спо
собные помочь подписчику 
выбрать нужное ему издание 
(газету, журнал), отвечающее 
его вкусам.

Третий год отлично испол
няет почетную должность об 
щественного распространите
ля периодической печати в це
хе СК-3 судостроительного за
вода хозмастер 3. А. Третья
кова, коммунист почти с трид
цатилетним стажем.

—Я считаю,—говорит Зинаи
да Андреевна, — проведение 
подписки на газеты и журна
лы среди рабочих, инженеров и 
техников, служащих, всех ра
ботающих в цехе серьезным 
ответственным партийным по
ручением, стремлюсь оправ
дать доверие коммунистов. Не
легка и в то же время инте
ресна наша работа. Надо 
знать духовные запросы своих 
подписчиков, чтобы правильно 
посоветовать им, что чи
тать, какое издание принесет 
больше пользы.

— С каждым годом возрас
тает интерес наших читателей

к своей прессе, —продолжает 
Зинаида Андреевна.— Вот посу 
дите сами. На будущий, третий 
год пятилетки в нашем цехе 
распространено 608 различных 
наименований газет и журна
лов, на сумму 2 тысячи пять
сот рублей. Наибольший инте-

НЕОФИЦИАЛЬНАЯ
ДОЛЖНОСТЬ

рес вызывают такие централь
ные газеты, как «Правда», 
«Известия», «Труд», «К ом со
мольская правда». Достаточно 
сказать, что на все указанные 
издания подписалось значи
тельно больше людей по срав
нению с прошлым годом.

—Скажите, Зинаида Андре
евна, кто из ваших подписчи
ков наиболее активен, кто по
дает пример и является вашим 
помощником в подписке?

— С удовольствием отмечу 
коммуниста сварщика Михаи
ла Ивановича Вялова. Он на 
свою семью выписал газет и 
журналов на 40 рублей 70 ко
пеек. В его дом почтальон бу
дет доставлять в 1968 году 
«Правду», «Медицинскую газе
ту», «Советский спорт», «К ом 
сомольскую правду», «Приокс- 
кую правду», журнал «Огонек» 
И это не полный перечень.

Представляете, простой рабо
чий наших дней, и его духов
ный рост, тяга к знаниям!

Или взять, к примеру, его 
коллегу по профессии сварщи
ка Алексея Михайловича Ки- 
шенина. Он выписал на 45 
рублей различных газет и жур
налов. ‘

Не могу не сказать, что ру
ководство нашего цеха личным 
примером увлекает за собой в 
подписке весь коллектив. На
чальник Анатолий Григорьевич 
Санаткин подписался на раз
личные издания на сорок с 
лишним рублей. Секретарь 
партийной организации Васи
лий Дмитриевич Макурин так
же будет получать несколько 
газет и журналов. На кварти
ру мастеру, члену КПСС Ва
силию Васильевичу Калинину 
пойдут «П равда», «Горьковс
кая правда», районная газета, 
журналы «Наука и жизнь», 
«Работница», «Крокодил».
— И еще вопрос, Зинаида Анд
реевна, все ли у вас охвачены 
подпиской?

— К сожалению, пока еще 
нет. Но уверена, что все наши 
рабочие станут подписчиками-

Рассказ о том, как 3. А. 
Третьякова выполняет свое 
общественное и партийное по
ручение, можно было продол
жить, но добавим: она награж
дена Почетными грамотами 
и значком «Лучший распрост
ранитель печати».

Г. СЕМЕНОВ.

НОВЫЕ ИЗДАНИЯ

Вестник ВДНХ
С 1968 г. впервые начнет из

даваться „Информационный 
бюллетень ВДНХ СССР". 
Основная его задача— ин
формировать население, осо 
бенно руководящих работ
ников и специалистов раз
личных отраслей народного 
хозяйства и культуры, о всех 
новшествах, экспонируе
мых на Выставке достиже
ний народного хозяйства. В 
специальном приложении 
заблаговременно сообщ а
ется о проводимых темати
ческих выставках, смотрах, 
семинарах, школах передо
вого опыта, научно-техни
ческих совещаниях, конфе
ренциях, также публикуют
ся информации о работе 
отраслевых павильонов и 
других служб.

На страницах бюллетеня 
регулярно печатаются . кор
респонденции под рубрика
ми « Новые экспонаты » , 
«Вниманию строителей», 
«Для сельских механизато
ров», «С выставки— в произ
водство». Широко будут 
представлены лучшие рабо
ты изобретателей и рацио
нализаторов, новаторов про- 
изводства-

Периодичность нового из
дания— 12 номеров в год.

К. ШАРЫГИНА. 
начальник агентства 
«  Союзпечать

Первенец большой химии 
1 Ставрополя — Н е в и н н о -  
' мысский химкомбинат —  с 
каждым годом увеличивает 
выпуск минеральных удобре- 

, ний, которые поступают отсю 
да на поля колхозов и совхо- 

I зов. За годы работы комбина
т а  производство валовой про- 
I дукции увеличено в семь раз, 
I значительно снижена себесто- 
I имость.

Соревнуясь за достойную 
I встречу 50-летия Советской 
' властп; коллектив аммиачно
го производства за счет улуч- 

’ шения ведения технологичес- 
кого режима сэкономил около 
500 тысяч рублей.

На снимке: один из участ- 
I ков аммиачного производства. 

Фото К. ТАРУСОВА.
Фотохроника ТАСС

ДОНЕЦКАЯ ОБЛАСТЬ. 
I Колхозники сельхозартели 
) имени Димитрова присвоили 
г звание «Почетный хлебороб» 
’ своему земляку, аппаратчику 
Константиновского химичес- 

. кого завода Анатолию Матю- 
, шину. Его смена дала сотни 
I тонн суперфосфата сверх 
I плана. ^

На снимке: старший аппа- 
[ ратчик Анатолий Матюшин.

Фото Л. АЗРИЕЛЯ.

Фотохроника ТАСС
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« Л А Х Т А »  на базе I
| Морской сухогруз «Л ахта», построенный 
|на стапелях судостроительного завода, в мае 
| покинул акваторию завода, ушел на сдаточ- 
|ную базу. В настоящее время на базе те- 
|плоход прошел ходовые испытания главного 
|двигателя и всех остальных механизмов, их 
|ревизию.

Сейчас на теплоходе идут работы по за
вершению отделки и окраски помещений 
Мы уверены, что коллектив сдатчиков сво
евременно выполнит все работы в срок, пре
поднесет в юбилейном году хороший пода
рок Родине.

В. ФОМИЧЕВ.

Д В А  ПИСЬМ А Н А  О Д Н У  ТЕМУ

ОБЕЩАНИЯ ЕСТЬ — 
ВОДЫ НЕТ

Сборщики не подведут |
Дать Родине больше и качественней про- =

дукции— вот такими мыслями живет каж- S
дый член краснознаменного цеха СК-4. На s
исходе восьмой месяц исторического года, и |
можно подвести некоторые итоги. Уверен- |
но можно заявить: программа августа кол- я
лективом цеха будет выполнена. Порукой s
этому служит добросовестный, высокопроиз- s
водительный труд бригад сборщиков С. Лип- д
кина, Б. Поселенова, рубщиков Н. Вилкова |
и других.

Л. СИДОРОВА, 
нормировщик цеха СК-4.

В нашей газете уже рассказывалось о тор
жественной закладке морского теплохода типа 
«Измаил», которого с нетерпением ждут на го
лубых водных просторах дунайские моряки.

Тогда сообщалось, что табличку ,к днищевой 
секции рождающегося корабля с датой его за
кладки было поручено прикрепить бригадиру 
комплексной бригады судосборщиков А. Те- 

.рентьеву и судосборщику Б. Левину. Их вы и 
видите на снимке нашего внештатного фото
корреспондента А. Дроздова.
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Дорогая редакция!
Жильцы дома № 2,, что на 

улице Школьной, обращаются 
к вам за помощью и советом. 
Дело в том, что во второй по
ловине 1966 года наш дом ка
питально ремонтировался, бы
ла установлена разводка под 
водопровод и оборудованы 
санузлы. По всей улице 
Школьной отделом капиталь
ного строительства завода 
«О ка» был проложен канали
зационный трубопровод и под
ключен к городской магист
рали. Жильцы нашего и дру
гих домов радовались: кана
лизация, мол, подключена, и 
вода будет! Но радость оказа
лась преждевременной и на
прасной.

Возле пятиэтажного дома 
№3 водопровод оборвался. 
Строители заверили, что после 
завершения проводки канали
зации порванный водопровод 
восстановим: ведь осталось 
проложидъ всего тридцать 
метров труб. Обещено это бы
ло в сентябре, почти год тому 
назад. До наступления холо
дов и сам начальник ОКСа 
А. В. Кадомкин заявлял, что 
устройство водопровода будет

Возвращаясь к напе чатан но му
Правильно писали жильцы 

дома № 3, что на площади 
Ленина, в заметке «Нужен 
срочный ремонт». При осмотре 
квартир, лестничных клеток, 
подвала подтвердились 
ты недоделок. Сейчас, разу
меется, поздно искать винов
ных, нужно незамедлитель-

устра-

филенка насквозь рассечена 
трещиной, внизу зияет дыра 
от выпавшего сучка.

И маляры вряд ли смогут 
надежно ликвидировать' эти

«принимать меры 
гаю дефектов. 
Вместе с

к

этим письмо груп
пы квартиросъемщиков натал

кивает на мысль: а как сейчас 
готовится к сдаче в эксплуа
тацию новый заводской 64- 
квартирный дом, что строится 
по улице Пролетарской?

Кладка его давно законче
на. Возведена крыша. Но д о 
делывается она крайне мед
ленно: изолировщики не могут 
закончить свою работу из-за 
нехватки нескольких штук 
карнизных плит. Д о сих пор 
ищут 300-400 кубометров шла
ка, необходимого при утепле
нии крыши и пола на втором 
э^аже.

Кроме того, нуждается в 
улучшении качество отделоч
ных работ в квартирах. Взять, 
к примеру, полы. Пока они 
настланы всего лишь в не- 

фак- скольких квартирах, хотя пло- изъяны. А ведь удалением суч 
тники из бригады Клочкова ков в дверных полотнах исво- 
приступили к устройству по- беременной заделкой их дол-
лов еще месяц назад. Сюда не жны заниматься непосредст

венно те, кто изготавливает 
завезено ни одного кубометра двер И
половой доски. Строители ре- Снова придут плотники, бу- 
шили обойтись прессованными дут врезать замки, подгонять
■иl...... .....-■ — —  двери, обстругивать их во

второй и в третий раз... А не 
лучше ли бы сразу их навесить 
и подогнать как следует и со 
всей фурнитурой отдать в ра
споряжение малярам?

Настораживают и другие 
«мелочи». Во втором подъез
де на четвертом этаже в квар
тирах слабо проконопачены 
оконные блоки, особенно на 
кухнях. Для этого использует
ся не пакля, смоченная в але- 

растворе, как это 
положено и как делается, на
пример, на стройках Москвы 
и Горького, а сухая стеклова
та. При недостаточном уплот
нении она не может надежно 
защищать от холода и ветра, 
а чрезмерное уплотнение ее 
не дает желаемого . результа
та: стекловата измельчается 
и осыпается, а при небольшой 
сырости скатывается в шари
ки.

И З Ъ Я Н А М
на стройках —  заслон!

древесно-волокнистыми пли
тами.

Но вряд ли этот -  выбор 
можно назвать удачным: в 
квартире Столяровых (дом №3 бастровом 
на площади Ленина) подоб
ный пол прослужил менее 
полугода и сейчас требует ка
питального ремонта. Так зачем 
же обрекать на это и других 
жильцов, заведомо зная о не
долговечности полов из дре
весно-волокнистых плит, к то 
му,ж е более дорогих, чем по
ловая доска?

Стоит упомянуть и о других
А ведь погожее время не бу- вещах, за которые не скажут

дет ждать, пока раскачаются 
руководители стройки и лица, 
заинтересованные в быстрей
шей сдаче дома приемной ко
миссии. Вот-вот польют затя
жные осенние дожди, и труд 
целого коллектива может про
пасть, потребуется дополни
тельная трата времени и 
средств.

спасибо строителям будущие 
новоселы. Двери, что недавно 
навешены, с трудом закрыва
ются сейчас, многие из них 
уже пришли в негодность. 
Чтобы убедиться в этом, до
статочно подняться на четвер
тый этаж в первом подъезде 
и войти в квартиру слева. 
Входная дверь рассохлась,

Мастер участка Н. Ф. Си
монов в какой-то мере прав, Пролетарской, и 
ссылаясь на то, что судострои- объектах, если не 
тельный завод не обеспечивает 
их ’ половой рейкой и другими 
пиломатериалами.
Нехватка их ощущается не 
только здесь и, безусловно,
несколько оправдывает строи- в будущем к навашинским 
телей. строителям! А. БАКУЛИН.

Людям, придущим в новые 
квартиры, нужна не только 
жилая площадь, а еще и удоб
ство, красота квартиры. А вот 
как раз красоты-то и не хва
тает в работе строителей. Как 
факт, возьмем расшивку швов. 
Сделана она не везде добро
совестно. Нерадивый камен
щик сам не смахнул раствор 
и подсобнику не напомнил об 
этом, раствор засох, и вид 
стенки потерял свою красоту. 
Или положили балконнь!е пли
ты— раствор выполз, и оста
лись сосульки, засохли, лиш
ний раз доказывая халатность 
строителей.

А ведь такие «мелочи»очень 
досадны. Могло бы их не 
быть, если бы мастера и бри
гадиры проявили нужную тре
бовательность к рабочим.

Качество строительства
складывается из многих фак
торов. Тут и снабжение долж 
но быть четким,и организация 
труда занимает не последнее 
месхр, но отношение самих ра
бочих к выполнению задания 
— первое условие качествен
ного выполнения работ. Судя 
по тому, как возводился дом 
№3 на площади Ленина, 
можно заключить, что ни один 
из указанных выше факторов 
не был на вооружении у стро
ителей.

То же самое может повто
риться и на доме по улице 

на других 
задуматься 

над этим всем строителям и 
тем, _рто учит их строить де
шевле, качественней, краси
вей и быстрей.

Пусть не будет претензий

доведено до конца.
Но дед-мороз помешал 

исполнению обещаний, и нам 
зимой пришлось хватить горя 
с этой самой водой. На 'улице 
Школьной возле нашего дома 
нет колонки.

Побежишь на улицу М ос
ковскую, там колонка не рабо
тает, мчишься на улицу Кали
нина—там тоже самое: мороз! 
Приходилось устраивать па
ломничество к деревянным ко
лодцам и выстаивать около 
них получасовые очереди-

Зима, однако, кончилась, 
снова в отдел капстроитель- 
ства пошли за помощью. Но 
Александр Васильевич наот - 
рез отказался восстанавливать 
водопровод, заявив, что этим 
должны заниматься товарищи 
из Ж КО.

Руководители жилищно- 
'коммунального отдела согла
сились исправить брак, допу
щенный строителями. Но и 
после согласия тов. Литова в 
наши квартиры вода не пош
ла: не оказалось в Ж КО экс
каватора.

За помощью решили обра
титься к дирекции судострои
тельного завода. Но, видимо, 
там работе с письмами трудя
щихся не придают веского зна
чения, и на нашу просьбу 
никто не отреагировал.

В. ГАЛЮ СКИН, 
М. МИТРОФАНОВА,

Г. ТУЗОВА, П. СЕРГЕЕВА, 
Н. ТАРУНОВ и другие.

А нельзя ли 
без равнодушия?

С каждым годом условия 
быта трудящихся улучшаются. 
Строятся новые дома, много
этажные, с водопроводом и 
канализацией, десятки людей 
получают новые квартиры.

Но не все обстоит хорошо. 
Вот, к примеру, два первых в 
городе четырехэтажных дома 
(ул. Лепсе Ю и1 2 ). Весь лет
ний период эти дома снабжа
ются водой с частыми перебо
ями (особенно верхние эта
ж и), а недавно ее не было 
совсем почти неделю. В резуль
тате получается неприглядная 
картина: канализация засоря
ется, в квартирах плохой воз
дух, очень много свободного 
времени люди тратят на под
носку воды из колодцев. И 
вовсе удивителен тот факт, 
что жители частных домов, 
напротив, пользуются в достат
ке водой из городского водо
провода для поливки огурцов.

Никакие сигналы пока не 
смогли пробить безответствен
ность руководителей. Совер
шенно равнодушны к нашей 
беде и начальник Ж КО В . И. 
Литов, и зам.директора завода 
«О ка» по быту А. А. Самарин, 
хотя они и знают обо всем 
прекрасно. А комендант домов 
тов. Курочкина избегает жиль
цов и не появляется на учас
тке.

Жильцы домов №10 и12 по
улице Лепсе. 26 подписей.
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«Малыш! Ты только что 
появился на свет- О тебе за
ботятся мать и отец, вели
кая Советская Родина.

Р о д и н а м а т ь  желает ви
деть тебя сильным, настоя
щим человеком, Человеком 
с большой буквы, как о б 
разно выразился твой зем
ляк А. М. Горький. На стра
же твоего светлого детства 
стоят рабочий и колхозник, 
врач и ученый, вся необ’ ят- 
ная страна—Союз ^Советс- 
ких социалистических рес
публик.

Будь же достойным граж
данином коммунистическо
го завтра нашей Родины ! »

Этот наказ, вручаемый 
родителям новорожденных 
19 августа, будет зачитан 
снова в тот день, когда им 
исполнится семь лет и они 
встанут на школьный порог.

. . .  Малый зал Дворца 
культуры им. В. И. Ленина 
в праздничном убранстве. 
Всюду радостные, веселые 
лица. Взрослые и дети— все 
с нетерпением ожидают на
чала. А малыши, чьи мамы 
и папы сегодня получат их 
свидетельства о рождении, 
лежат рядком в уютных кро
ватках в комнате матери и 
ребенка под «охраной» д об 
рой няни.

Звучит Гимн Советского 
Союза. Начинается торжест-

ПО НОВЫМ ОБРЯДАМ-

Расти,
венная церемония. К столу 
регистрации приглашается 
первая пара родителей— 
супруги Есины: Галина Кон
стантиновна— кассир мага
зина «Новинка», Анатолий 
Вениаминович— слесарь це
ха СК-3. Оба комсомольцы.
_ Таисия Ивановна Муки

на, секретарь исполкома 
райсовета, торжественно 
вручает счастливым супру
гам памятное свидетельство, 
поздравляет и_х с рождением 
первенца-сына — Олежки. 
Большие букеты и подарки 
преподносят им представи
тели организации, родные:

А к столу приглашается 
новая пара. Папа и мама 
девочки Марины — Лидия 
Васильевна и Александр 
Васильевич Назаровы.

. . .  Поздравления, цветы, 
туш. Быстро уменьшается 
стопка свидетельств.' Счаст
ливые бабушки и товарищи 
по работе. Счастливые сле
зы.

.. .Лежат и спят, спокойно 
посапывая, два Алешки и 
Светлана, Сережка и М а
ринка, Юрочка и Людмил- 
ка, спят и снятся им неведо
мые сны. Еще немало прой
дет месяцев до первого ша

га, до первого слова. И поч
ти семь лет до школы.

Много ласки и нежности 
должны потратить их роди
тели. Стоит перед ними 
большая, трудная, но очень 
важная задача. Так и было 
сказано в обращении к ро-

малыш
дителям: «Вручая вам па
мятные свидетельства в тор
жественный день, мы наде
емся, что вы сделаете все, 
чтобы вырастать честного и 
идейно убежденного пат
риота и строителя комму
низма в нашей великой 
Отчизне».

Новый гражданский о б 
ряд. Сейчас их появляется 
больше и больше. И «празд
ник новорожденного» также 
неопровержимо говорит о 
том, какими быстрыми тем
пами растет культура наше
го народа. Этот праздник 
навсегда запомнится роди
телям, а со временем о нем 
узнают и дети.

.. .Мамы и папы сказали 
большое спасибо организа
торам торжества —  заведу
ющей ЗАГСом В. П. Елиза
ровой и зав. политмассовым 
сектором ДК Г. П. Бело- 
стоцкой.

в . к о р ч и н .

У НАШИХ ДРУЗЕЙ

В дни школьных каникул

Жители нашего города при
никли встречать, афиши, изве
щавшие о спектакле или кино, 
около Дворца иди других людных 
местах. На этот раз они появи
лись на входных дверях подъез
дов. В них сообщалось, что 20 
августа, в 17.00, во дворе до
ма №  4 по площади Ленина 
состоится спектакль «Хрусталь
ный башмачок». Исполнители 
были не объявлены из-за скром
ности, а цены на билеты пото
му, что спектакль проводился 
бесплатно.

К назначенному времени воз
никли занавеси, не из бархата, 
как это мы видим на сценах, a. 
из простых байковых одеял, 
принесенных самими участника
ми спектакля. Простой была и 
декорация. Она состояла из 
стульев, небольшого столика, 
живых цветов и других неслож
ных премудростей.

17-00. Места между зрителя
ми распределились сами собой: 
кто сел на принесенную табу
ретку, кто просто на оказавший
ся поблизости чурбак, а «не
счастливым» пришлось любовать
ся зрелищем стоя. Но в обиде

друг на друга никто не был. 
Главное, отдохнуть было хорошо. 
Ведь представление шло не в 
помещении, а на свежем возду
хе, к тому же и погода выда
лась на редкость чудесной.

Правда, не обошлось без 
скептических изречений: «А что 
здесь смотреть, пустая трата 
времени». Но уже в самом нача
ле спектакля, эти мнения изме
нились: «Прекрасно, очень даже 
прекрасно!»— слышались с раз
ных мест голоса.

Зрителями были жильцы не 
только из дома ном. 4, а и со
седних. Среди них люди самого 
различного возраста: дети, умуд
ренные папы и мамы и прошед
шие большой трудовой путь на
ши славные пенсионеры. Всех 
их поражала простота исполне
ния, душевность, которую вкла
дывали участники спектакля в 
свои роли. Окончание каждой 
картины, в знак одобрения, 
сопровождалось теплыми и бур
ными аплодисментами.

Кто все же был исполнителем 
ролей? Это в подавляющем боль
шинстве дети из дома №  4, бу
дущие ученики 4-7 классов 
школ № 1 н №  4. Среди них: 
Ира Игонина (Золушка), Люда 
Кондратьева (Фея Мелюзина), 
Люда Дронова (Гортензия), Алла 
■Фрейдзон (Жавотта), Надя Коз
лова (Шут), Таня Шалыминова 
(Мачеха), Оля Марченко (Коро-

Большую культурно-просветительную работу ведут 
в народной Польше шестьсот домов культуры. Огром
ным успехом пользуются кружки художественной само
деятельности. Их без малого насчитывается в стране 
24 тысячи.

На снимке; в доме культуры села Вегорзии близ 
Щецинаг
Фото Ц А Ф -Т А С С .

Селькор бьет тревогу

В райцентр- за пуговицами

Любопытно, 
но факт ПАУК - ПТИЦЕЕД

На юге Индокитайского полу
острова и на Яве водится паук- 
птицееду Этот самый крупный из 
пауков достигает 12 сантимет
ров в длину. Тело его Покрыто 
жесткими длинными волосами~ 
J7 него 6-8 глаз. Ведет ночной

образ жизни. Днем спит, забив- 
'шисъ в глубь своих сетей. В су
мерки выходит на охоту. В его 
паутину попадают не только 
насекомые, но и мелкие птицыt 
ящерицы, жабы. Паутина очень 
крепка. На тончашей ниточке-

лева), Валя Чижова (Принц).-Суф
лером была Люба Кузьмина.

Инициативу о подготовке и 
проведении спектакля подала 
Валя Чижова. Ее подруги с 
большой охотой и детским за
дором поддержали ценную мысль. 
Да и как же иначе: ведь им 
предстояло показать, причем 
многим впервые, свои артисти
ческие способности перед взрос
лыми, перед своими сверстника
ми. Да н время каникулярное, 
есть чем будет вспомнить. Оно 
зря не прошло, а принесло 
пользу себе и людям.

Не искали дети и специаль
но подготовленного места для 
проведения репетиций. Им ока
зался временно пустующий са
рай. Очень удачно были подоб
раны п костюмы, приготовленные 
юными актерами.

Спектакль длился около полу
тора часов. Им остались доволь
ны все присутствующие. А боль
ше всего радости было у самих 
участников. Поощренные возгла
сами одобрения зрителей, доволь
ные, улыбающиеся, они дружной 
гурьбой побежали в сумерках 
на озеро за новым приливом 
сил, бодрости, здоровья, вдохно
вения.

Кстати, это был второй спек
такль. Первый состоялся нака
нуне во дворе по ул. Школьной.

в .  ГРИГОРЬЕВ.

паутинке можно . подвесить груз 
до ЗОО-АООграммов. Интересно, 
птицеед отводит от своей сети 
специальную «сигнальную
нить», прикрепляя ее к одной 
из своих лапок. Когда добыча 

|садится на паутину. эта «нить» 
натягивается и дергает паука, 

' дает знать, что побед готов».

М н ого  председателей пе
ревидело за последние го 
ды  Е ф а н ов ск ое  сел ьпо . 
П ри них магазины, правда, 
с н едостатк ам и , но р а б о 
тали. Теперь  Е ф ановское  
сел ьпо  возглавл яет  А . М. 
Щ е п р о в .  И приходится 
признать, что  дела в т о р 
говле здесь  пош ли го р а з 
до  хуж е. У ж е  несколько 
месяцев не работает  се л ь 
маг в Ефанове. За п у го в и 
цами и иголками прихо
дится ездить  в Наваши
но, не говоря  о д р у ги х  т о 
варах. Но ведь время с в о 
б о д н о е  е сть  не у  каж дого . 
В чем причины закры тия? 
О казывается, стары х п ро 
давцов от  р аботы  о т ст р а 
нили, а новы х не нашли.

В настоящ ее время за
крыт магазин и в Монако- 
в е — там выявлена н ед оста 

ча. Не получится  ли как 
в Ефанове?

Два года  рем онтировали  
К орн и л овск ую  х л ебоп ек ар 
ню. В конце июля ремонт 
закончили, сделали пробу .
А  через  н есколько  дней 
пекарня вновь  выш ла из 
с т р о я .  Строительный 
о б ъ е к т ,в и д и м о , к т о -то  при
нимал, но  кто? В ообщ е , 
волокита  с К орниловской 
хлебопекарней всем надо
ела, и т р у д н о  сказать , ка
ков б у д е т  конец.

М н ого  ещ е в сельской 
т о р го в л е  б е сх о з я й ств е н 
н ости . Н аладить н орм ал ь^- 
н ую  работу , конечно, 
легко, но сдел ать  э т о  не
об х о д и м о , и чем ск орее , 
тем  лучш е.

Г. Яшин,
наш селькор .

Зам. редактора И. А. ЕВДОКИМОВ.

Горьковский учебный 
пункт ц е н т р а л ь н ы х  
курсов т е х н и ч е с к о г о  

'^•бучения принимает с отры- 
 ̂вом от производства учени
ков по специальностям: 
каменщиков, штукатуров, 
маляров, плотников, печни
ков, кровельщиков и др. 
Учащиеся обеспечиваются 
общежитием и стипендией. 
Срок учебы 3 месяца.

Кроме того, на шестиме
сячные курсы мастеров стро 
ителей принимаются лица с

образованием не ниже семи 
классов, имеющие практи
ческий опыт и стаж работы 
не менее одного года. Обу
чение с отрывом от произ
водства, по ускоренной 
программе строительного 
техникума. Учащимся вы
плачивается стипендия, пре
доставляется общежитие.

Желающие поступить дол
жны подать заявление ад
министрации ремонтно- 
строительного участка.

Администрация.

Навашинский торг дово
д и т  до сведения граждан г. 

Навашина и района, что 26 
августа на площади им. Ле
нина проводится школьный 

) базар.
Дирекция.

Навашинская заготкон
тора, а также все коопера
тивные общества Райпот
ребсоюза принимают суше
ную рябину 40 копеек за 
один килограмм, шиповник 
один рубль за килограмм.

Заготконтора.

Навацшнская типография. Тираж 3787. Заказ 701.


